

Jueves 05 de Julio del 2007

Última modificación 05.07.2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191060>Llegó a 423.4 mil mdp el saldo de la deuda privada en el mercado de valores Isabel Mayoral Jiménez Al cierre del primer semestre del año, el saldo en circulación de la deuda privada de largo plazo alcanzó los 423 mil 418 millones de pesos, 10.9 por ciento más del monto registrado en el mismo periodo de 2006. Durante junio se colocaron 13 mil 696 millones de pesos, por medio de diez emisiones, de las cuales ocho fueron operaciones estructuradas. Si bien el monto emitido fue alto, en comparación con el que se registró el año pasado resultó 16 por ciento menor. De acuerdo con el equipo de Análisis de Deuda Privada de Ixe Grupo Financiero, esto se explica porque en junio de 2006 el monto total emitido fue de 31 mil 875 millones de pesos y estuvo impulsado principalmente por Pemex.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191083>Latinoamérica vive una bonanza económica real, según Enrique Iglesias Herminio Rebollo Pinal / enviado SANTANDER, España, 4 de julio.- Enrique Iglesias, exdirector del BID y actual encargado de la Secretaría General Iberoamericana, afirmó que América Latina vive un tiempo de bonanza económica real y que para mantenerlo es necesario cumplir con disciplina un programa en siete frentes: El primero tiene que ver con el mantenimiento de una gestión económica y financiera que permita conservar una macroeconomía sana. El segundo eje fundamental para preservar en el tiempo el buen momento que vive el hemisferio es la competitividad. Asimismo, hace falta el establecimiento de políticas asistenciales que lleven el desarrollo a la gente. Es insustituible que los ciudadanos perciban el bienestar para generar un sentimiento de apoyo y adhesión a los procesos de cambio, que siempre entrañan costos de carácter

social. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191085>Sexta alza consecutiva de la BMV; ganó 0.26% Felipe Sánchez / Finsat Los mercados financieros nacionales tuvieron escasa actividad durante la jornada de media semana, debido a que no se contó con la referencia del comportamiento de los mercados de Estados Unidos, los cuales permanecieron cerrados por celebrarse el Día de la Independencia en ese país. Así, sin la participación de los inversionistas estadounidenses, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo una jornada de moderada actividad pero positiva, de forma que la racha alcista se extendió a seis sesiones consecutivas de ganancias. Con ello, la BMV reportó al término de las operaciones un incremento de 0.26 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 32 mil 201.63 unidades, cerca ya de su máximo histórico de cierre en 32 mil 271.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191069>Presentarán Programa de Competitividad para Mipymes Héctor A. Chávez Maya La próxima semana se presentará el Programa de Competitividad para la Micro, Pequeña y Mediana Empresas Turísticas (Mipymes), en el cual participan la Secretaría de Economía y Nacional Financiera, indicó Rodolfo Elizondo, secretario de Turismo. La iniciativa se desarrollará en tres vertientes: el Programa Moderniza, la Ventanilla Única y el Programa de financiamiento para las Mipymes turísticas. Se contempla incorporar a diez mil Mipymes turísticas a esquemas de modernización y financiamiento de aquí al año 2012, destacando que de este total de empresas el 35 por ciento corresponde a restaurantes. Destacó que la gastronomía representa 850 mil empleos directos y más de dos millones indirectos, además de que participa con el 23 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), turístico y con el 2.2 por ciento del PIB

nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190965>Riesgo de nueva escalada de precios en productos básicos Héctor A. Chávez Maya Existe una amenaza constante de que se registre una nueva escalada de precios de los productos básicos, debido al incremento que ya se está dando en alimentos como la leche y la carne, advirtió el coordinador nacional del Congreso Agrario Permanente (CAP), Gerardo Sánchez García. Lo anterior es posible debido al alza del maíz amarillo que importa nuestro país y que hace insostenibles los precios de las carnes de bovino, porcino y aves. A principios de año, cuando se disparó el precio de la tortilla, advirtió, aumentaron otros artículos de consumo, y acusó al titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas, de defender sólo la visión de los grandes productores nacionales y de no tomar en cuenta a los pequeños. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191066>Ejerce el gobierno 850 mdp del presupuesto para Pymes Ivette Saldaña En la primera mitad del año, el gobierno federal erogó una tercera parte del presupuesto para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), ya que se ejercieron 850 millones de los dos mil 700 millones de pesos del fondo que atiende a ese sector. Heriberto Félix, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, añadió que a junio se atendieron a 90 mil Pymes, 21 por ciento de la meta de 320 mil. Ello implica que en el segundo semestre, especialmente en agosto, septiembre, octubre y noviembre, se ejercerá la mayor parte del presupuesto. Aseguró que abrirán nuevos frentes de acción para apoyar a las empresas de menor tamaño, como el esquema para la atención a zonas marginadas rurales mediante incubadoras sociales. Éstas ayudarán a las personas que viven en el campo, no sólo con capacitación, sino también con financiamiento, a fin de que emprendan un negocio. A ese proyecto se destinarán 11 millones de pesos y se abrirán 30 incubadoras.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191031>Hacia una reforma fiscal promotora de la inversión y empleo Miguel Marón Manzur Los aspectos fiscales y su incidencia sobre la actividad productiva deben ser evaluados a la luz de su importancia como herramientas de apoyo a la inversión y el empleo, antes que por su efectos meramente tributarios. Sin duda, la importancia de lo fiscal, la dificultad y complejidad que plantea la cobertura de las obligaciones, su atención, la carga tributaria repartida en un pequeño número de contribuyentes y la creciente problemática para reducir y hacer eficiente el gasto público, se convierten en factores que complican la definición de lo que debiera ser una reforma fiscal. Desde la perspectiva de la industria, se sabe de la complejidad de lo fiscal en un país que tiene baja captación. Desde la óptica del gobierno se debe hacer mucho con poco, pero no debe perderse de vista, bajo ningún motivo, la importancia que tiene la claridad en lo fiscal. Estas consideraciones nos llevan a plantear si el crecimiento es premisa o resultado de una política fiscal. El hecho real es que, en épocas de bajo dinamismo, la tributación se reduce en términos más que proporcionales al deterioro del crecimiento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191036> El petróleo a futuro se recuperó de las pérdidas iniciales y terminó arriba de 73 dólares por tonel en Londres Efraín Hilario Los contratos a futuro del petróleo borrarón este miércoles sus pérdidas iniciales y cerraron sobre 73 dólares -un máximo de 10 meses- en el mercado de Londres, beneficiados por compras técnicas, ante preocupaciones sobre el suministro de Nigeria y la estrechez del suministro de gasolina en Estados Unidos. El contrato del crudo Brent para entrega en agosto avanzó 12 centavos, o 0.16 por ciento, para colocarse en 73.05 dólares el barril, justo por debajo del récord de 73.12 dólares por tonel registrado previamente en la sesión, un máximo desde el 25 de agosto. En las operaciones electrónicas del mercado de Nueva York, que permaneció cerrado ayer por la celebración del Día de la Independencia en Estados Unidos, el convenio del crudo WTI con liquidación en agosto ganó tres centavos, a 71.44 dólares por barril. El regreso de la incertidumbre en Nigeria, el mayor productor africano, y los preocupantes niveles de gasolina en Estados Unidos, motivaron las compras de contratos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=191039> La BMV hila seis jornadas positivas; día feriado en NY Mauro Alvaro Montero Desde las primeras horas de la sesión de media semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentaba poco volumen operado, como resultado del feriado del Día de la Independencia en Estados Unidos. Con esta sesión, la BMV hiló seis jornadas positivas sumando durante ellas una ganancia de 4.54 por ciento en su indicador principal; ayer, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) subió 0.26 por ciento y llegó a 32 mil 201.63 puntos. La BMV ha sido impulsada desde inicios de la semana por el anuncio de la agencia calificadora Standard & Poor's de una mejora a "positiva" desde "estable" de la perspectiva de la calificación soberana de México. Cabe señalar que la calificadora confirmó el lunes sus notas en moneda extranjera de largo plazo en "BBB" y de corto plazo en "A-3" para México. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/394/786465/Se> desploma Bolsa de China Shanghai, China (05 julio 2007).- El principal índice accionario de China cayó este jueves 5.25 por ciento a su nivel más bajo en 10 semanas, ante el temor de que el ingreso reciente de numerosas emisoras pudiera reducir los precios en la plaza. La bolsa ha caído más de un 15 por ciento en poco más de dos semanas. Según los inversionistas, el mercado enfrenta una corrección de término medio, luego de una excesiva escalada que cuadruplicó el valor del índice desde comienzos del 2006. "Con la enorme oferta de acciones y bonos en el mercado, se terminó el robusto ascenso impulsado por una fuerte liquidez que habíamos visto desde comienzos del año pasado y durante la primera parte de este", dijo el analista Cao Xuefeng, de West China Securities. El índice Shanghai Composite cerró a 3 mil 615.872 puntos, su nivel más bajo desde el 20 de abril. El índice ha retrocedido equilibradamente desde que el 20 de junio alcanzó un máximo de 4 mil 311.997 unidades. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/394/786475/Presenta> Bolsa Mexicana descenso Sandra ReyesDistrito Federal (05 julio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas como parte de una toma de utilidades luego de seis sesiones consecutivas de ganancias. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 32 mil 44.11 unidades, un retroceso de 0.49 por ciento, es decir 157.51 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 3.7 millones de acciones con un importe de 142.2 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: GRUMA B, con 1.61 por ciento; VITRO A, con 1.32 por ciento; TVAZTCA CPO, con 0.90 por ciento; ASUR B, con 0.80 por ciento; OMA B, con 0.56 por ciento. En tanto, las emisoras que registran pérdidas resaltan: HOMEX *, con 1.74 por ciento; TELMEX L, con 1.36 por ciento; AMX L, con 1.24 por ciento; GCARSO A1, con 0.93 por ciento; CEMEX CPO, con 0.58 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/394/786393/Analizan> cambios a propuesta fiscal Dayna MeréCiudad de México (05 julio 2007).- El Poder Legislativo propondrá, como primer cambio a la reforma fiscal, que las inversiones hechas no sólo en 2007, sino incluso en años anteriores, sean reconocidas en la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU), con el fin de no provocar un freno al capital en este año. Gustavo Madero, presidente de la Comisión de Hacienda en el Senado, afirmó que la Secretaría de Hacienda ya reconoció que el hecho de que la CETU permita deducir al 100 por ciento las inversiones hechas sólo a partir de 2008, frenaría el capital. "La Secretaría de Hacienda lo está reconociendo y está queriendo corregirlo mediante alguna disposición que garantice lo que se invierta en este momento, se reconozca en la CETU", dijo el Senador panista. Explicó que el cambio tendrá que hacerse mediante la modificación del dictamen en el que se incluya un artículo transitorio que reconozca este beneficio. Jorge Estefan Chidiac, presidente de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados, adelantó que la propuesta de su bancada es que se reconozcan no sólo las inversiones hechas en 2007, sino las efectuadas en años anteriores, siempre y cuando éstas no hayan sido deducidas de impuestos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/394/786471/Presentan> crudos incremento Nueva York, Estados Unidos (05 julio 2007).- Los precios del crudo a término ascendieron este jueves a pesar de las expectativas de un incremento en los suministros de gasolina en Estados Unidos. Los temores persistían debido al elevado consumo de gasolina durante el verano actual en Estados Unidos. El resurgimiento de la violencia en Nigeria, el principal productor de crudo de África, también apuntaló los precios. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en agosto avanzó 0.28 dólares a 71.73 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York hacia el mediodía europeo. El martes había cerrado en 71.41 dólares. El mercado permaneció cerrado en Nueva York el miércoles debido al feriado del Día de la Independencia de Estados Unidos, que se celebra el 4 de julio <http://www.reforma.com/negocios/articulo/394/786467/Cotiza> dólar menudeo a 10.90 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (05 julio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.78 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/152276.html>Avanza ley para que INEGI maneje índices económicos Andrea Merlosy Manuel Arteaga Las comisiones unidas de Hacienda y Gobernación en la Cámara de Diputados avalaron ayer la nueva Ley del Sistema Nacional de Información, Estadística y Geografía (INEGI) para facultar al instituto a determinar los índices económicos, tal cual lo hace el Banco de México. La prioridad es que el INEGI haga los cálculos de la inflación, con autonomía técnica, mas no financiera, ya que dependerá del gobierno. El instituto tiene a su cargo el censo

de población, las estadísticas de empleo, desempleo y de todas las características de la población. Para el PRD, las modificaciones son un retroceso, ya que subordinan y acotan al INEGI al gobierno federal y dejan una puerta abierta para que las estadísticas y los cálculos económicos se determinen “a modo” o puedan ser inducidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58725.html> Será sin cuartel la guerra contra informales: SAT Andrea Merlos y José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda va por 4 millones de personas físicas y morales que se encuentran en la economía informal, afirmó José María Zubiría, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Al comparecer ante la Comisión de Hacienda del Senado de la República, el funcionario comentó que con el impuesto de 2% a los depósitos superiores a 20 mil pesos, que se propone en la reforma fiscal, el gobierno federal emprenderá una cruzada en contra de la informalidad, la delincuencia organizada y el contrabando. “La concentración del impacto tributario será de 3 a 4 millones de personas con actividades informales, que van desde la señora que tiene un puesto callejero, hasta los que distribuyen contrabando”, expuso. José María Zubiría dijo a los senadores que de acuerdo con un estudio de la Universidad Autónoma de Nuevo León, existen unas 14 millones de personas en la economía informal, de las cuales 2 millones no reciben remuneración alguna, mientras que 80% de los 12 millones restantes obtienen un ingreso que promedia 3 mil 700 pesos al mes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58727.html> México, con las aportaciones de retiro más bajas Romina Román Pineda Las aportaciones patronales para el fondo de retiro en México son de las más bajas del mundo; por ello las jubilaciones resultan insuficientes. Francisco González Almaraz, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), detalló que en la actualidad la cuota de jubilación obligatoria es de 6.5%, mientras que a nivel mundial llega a 11% en promedio. Por ello, González propuso que cada año los patrones incrementen medio punto su contribución hasta llegar a 11% prevaleciente en el ámbito internacional. Reveló que esta preocupación ya la manifestaron a las autoridades y a los legisladores, quienes estudian diferentes opciones para elevar la aportación jubilatoria. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58729.html> Ven daños al campo con la reforma fiscal Francisco Rosas La posible aprobación de la reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo federal quitará regímenes de excepción a pequeños productores y afectará en los depósitos en efectivo, afirmaron dirigentes agropecuarios. Max Correa, presidente de la Central Campesina Cardenista (CCC), comentó que es bueno quitar el régimen de excepción a grandes agroindustrias, pero a los pequeños productores les pegará, pues no podrán mantener esos beneficios. Gerardo Sánchez García, coordinador general del Congreso Agrario Permanente (CAP), externó que uno de los rubros donde sí afectaría la reforma fiscal al sector campesino es el cobro de 2% a depósitos mayores a 20 mil pesos durante un mes, pues gran parte de las operaciones en el sector campesino se hacen en efectivo. Entrevistados sobre la declaración del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en el sentido de que la reforma fiscal beneficiará al sector, Correa externó que la prioridad del actual gobierno de Felipe Calderón indica que no se va a apoyar al campo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58739.html> Esperan dato de desempleo de EU; mercados tranquilos Ricardo Jiménez Los agentes financieros nacionales operaron dentro de un ambiente de cotizaciones tranquilas en las operaciones de ayer, debido al cierre de las transacciones bursátiles y financieras en Estados Unidos, tras la celebración del Día de Independencia en ese país. Sin embargo, la mayoría de los participantes del mercado esperará más información económica, sobre todo la que se anunciará el próximo viernes en el país vecino del norte, ya que el Departamento del Trabajo estadounidense dará a conocer la cifra de desempleo correspondiente a junio, donde se espera una variación porcentual de 4.5%, aunque el dato fuerte será el total de empleos creados; los analistas económicos pronostican alrededor de 120 mil nuevas plazas, cifra que, de concretarse, resultaría positiva, porque bajo ese escenario se anticiparía que la economía estadounidense se encuentra todavía en expansión. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-05-39927> Abre BMV con ligera ganancia; avanza 0.05% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registra hoy una ganancia mínima de 15.19 puntos (0.05%) para quedar en las 32,216.82 unidades en su primera hora de operaciones. Durante ese intervalo se negociaron 21.2 millones de títulos por los que se pagaron 759.1 millones de pesos (unos 70.4 millones de dólares). De las 52 empresas que se cotizaron en la sesión, 17 ganaron, 24 perdieron y 11 se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-05-39925> Banxico coloca TIEE a 28 días en 7.7050% El Banco de México dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días continúa en 7.7050%, y a 91 días bajó 0.0100 puntos porcentuales en relación a la semana pasada, para colocarse en 7.8000 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Banco Nacional de México, IXE, Invex, Credit Suisse y Mercantil del Norte, agrega el banco central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-05-39911> La reforma fiscal es viable y tiene méritos: CEESP El presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Héctor Rangel Domene, advirtió que México tiene poco tiempo para hacer su tarea en materia de competitividad y atacar la pobreza. Por tal motivo, urgió a los actores políticos, económicos y sociales a “quitar amarres y cadenas” que están inhibiendo la inversión, el crecimiento y el empleo. En su primera entrevista al frente del organismo, Rangel Domene dice a El Economista que la propuesta fiscal “es viable y tiene méritos”, en el sentido de ampliar la base gravable y combatir la informalidad. Tras realizar una evaluación del primer semestre del gobierno de Felipe Calderón, el presidente del organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) calificó de inauditas todas las acciones emprendidas en el periodo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/07/05/index.php?section=economia&article=026n2eco> Rebasa precio del petróleo 73 dólares Londres, 4 de julio. El petróleo marcó este miércoles un máximo de 10 meses por encima de los 73 dólares el barril, apuntalado por el bajo nivel de los inventarios estadounidenses de gasolina y las expectativas de una fuerte demanda veraniega por ese combustible. Las existencias de gasolina en Estados Unidos, que permanecen por debajo del nivel registrado el año pasado, habrían crecido en sólo 300 mil barriles la semana pasada, según analistas de la industria. La demanda por el combustible para motor también habría aumentado. El crudo Brent de Londres, actualmente considerado como el mejor indicador del mercado mundial, ganó 12 centavos, a 72.90 dólares el barril. Alcanzó previamente

en la jornada el nivel de 73.12 dólares, el más alto desde agosto de 2006. La bolsa mercantil de Nueva York no operó hoy por la celebración del Día de la Independencia de Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/05/index.php?section=economia&article=027n1eco> Los trabajadores deberán ahorrar 5% más para una pensión digna: Amafore Víctor Cardoso Los trabajadores asalariados deberán ahorrar obligatoriamente al menos un 5 por ciento adicional a lo que actualmente aportan a las Afore para evitar que sus pensiones de jubilación sean bajas al momento del retiro, afirmó el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras Fondos para el Retiro (Amafore), Francisco González Almaraz. Dijo que la organización a su cargo y el gobierno federal ya comenzaron los análisis preliminares para que, paulatinamente en un plazo de 10 años, las aportaciones para el retiro se eleven del 6.5 por ciento del salario en la actualidad, a por lo menos 11 por ciento. Con ese aumento, que también tendría que ser un ahorro obligatorio, los trabajadores mexicanos podrán aspirar a tener una pensión a su retiro similar al promedio vigente a escala internacional. Pero para ello, advirtió, es necesario generar los incentivos suficientes que alienten a los empleados a aumentar al mismo tiempo las aportaciones voluntarias, incorporar a los trabajadores informales en el sistema de cuentas individuales, así como reformar los sistemas de los estados, paraestatales y entidades académicas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/05/index.php?section=economia&article=027n3eco> Preven alzas a precios de productos agropecuarios París, 4 de julio. Los precios de productos agropecuarios, en especial los granos y los lácteos, aumentarían de 20 a 50 por ciento en los próximos 10 años debido al rápido crecimiento del sector de los biocombustibles, pero también por un crecimiento en la demanda de alimentos, dijo el miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "En los próximos 10 años, estimamos que el aumento en los precios promedio de los productos agrícolas en los mercados internacionales crecerán entre 20 y 50 por ciento, comparado con el promedio de los pasados 10 años," dijo a periodistas Loek Boonekamp, funcionario del organismo. "En consecuencia, el uso de maíz para la producción de combustibles, que se ha duplicado desde 2003 se incrementará desde unos 55 millones de toneladas en el 2006 (...) a 110 millones de toneladas al final del periodo de proyección", dijo.